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Autoridades discutem crise
financeira do hospital Gedor Silveira

ASSCAM/Helena Lage Tallmann

Audiência pública reuniu políticos, autoridades, populares e funcionários com um único objetivo: evitar que o hospital feche suas portas
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OPINIÃOCURTAS

EU NÃO SEI O QUE FARIA SE PERDESSE MEU FILHO
TIO FLÁVIO

Embarquei naquele ônibus com destino a São Paulo num
sábado de manhã. Com praticamente um passageiro por
poltrona, fui sentado lá no fundo. Eu estava saindo de uma
virose que me fazia visitar o banheiro a cada 15 minutos, e
sentar-me por ali era uma forma segura para que eu pu-
desse cumprir aquelas quase nove horas de viagem.

Uma senhora, sentada à minha frente, parecia bem in-
comodada. Ela se mexia demais, o que acabava me desvi-
ando a atenção do livro que eu começava a ler. Preocupa-
do com ela, não a interpelei sobre o que estava acontecen-
do, mas estava quase. Até que ela consegue completar a
ligação que tentava fazer. Do outro lado, uma mulher a ou-
via, numa chamada de áudio que deve ter durado uma hora
e meia.

A passageira não escondia a sua dor. Falava um pouco
mais alto, sem gritar, mas de modo que eu pudesse ouvir
como se ela estivesse conversando comigo. Disse à outra
pessoa que não sabia mais o que fazer com o filho adoles-
cente. Aquela mãe falava com angústia, mas dava para ver
que ela elaborava a história de maneira organizada, con-
tando os fatos como eles aconteceram, numa serenidade
surpreendente para aquela situação.

Seu filho, estudante, pelo que parecia do ensino médio,
conheceu uma menina e se apaixonou. Ele era mais cala-
do, mais na dele e essa menina fez bem ao jovem. Só que
ele é excessivamente ciumento e cobrava muito da meni-
na que, na avaliação daquela senhora, não precisava aguen-
tar tudo aquilo. Não precisava e nem aguentou. A namora-
da disse ao menino que aquele relacionamento não estava
sendo saudável mais e terminou o namoro. O menino não
aceitou, falou que ia mudar, que era para a menina ajudá-
lo, que ele queria uma nova chance. Ela, convicta, disse
que seria melhor que cada um tocasse a sua vida e ratifi-
cou o temido ponto final no relacionamento.

Esse menino, segundo a mãe, deixou de ir à escola, por
vergonha de ter sido abandonado e por dor, que ele não
conseguia suportar. Fechou-se no quarto e não falava com
ninguém. Começou com uma história estranha, que a vida
não tinha sentido, que ele queria morrer e que a dor era
tanta que era melhor acabar com aquilo. A mãe começou a
se preocupar, mas achou que era uma fase e que, como
todas elas, passaria.

Até que a notícia vem: o filho tentou o autoextermínio. A
mãe, acionada no trabalho, foi como um jato, pois os vizi-
nhos viram aquela movimentação na casa e entraram a
tempo de salvá-lo. Ao receber a notícia a mãe chorava. Só
tinha dinheiro para o ônibus e as amigas ajudaram para
que ela pagasse um carro por aplicativo.

- “O que você foi fazer? Você tem família, tem pessoas
que te amam. Você vai esquecer essa menina e aprender

CANCELOU
O prefeito de Passos, Diego Oliveira, presente à

audiência pública que tratou da penosa situação finan-
ceira do Hospital Gedor Silveira. Ele preside a AMEG,
Associação dos Municípios da Microrregião do Médio
Rio Grande, e ainda em Paraíso cancelou assembleia
daquela associação, que seria realizada no próximo
dia 29, e ter tempo para convocar os 153 municípios
que a integram. Priorizou tratar sobre a situação do
hospital. Conforme disse não pode ocorrer com o
Gedor, o ocorrido com o Hospital Otto Krakauer, de
Passos, que em 2016 encerrou suas atividades. Não
vamos deixar isso acontecer aqui, garantiu.

PUXAR A FILA
Em rápidas palavras, sem maiores delongas, Diego

Oliveira disse que “não tem mágica a questão é di-
nheiro e Passos vai dar o exemplo e puxar a fila”. Sua
fala foi uma resposta à sugestão feita pela promotora
de justiça, Manuella de Oliveira Nunes Marão Ayres
Ferreira, da 5.ª Promotoria de Justiça da comarca  de
Paraíso para que prefeituras que tenham pacientes in-
ternados no Gedor Silveira, paguem diárias dobradas
ao hospital, tomando por base o que é pago pelo SUS.

NÃO FECHA
A perrengue situação financeira do Hospital Psi-

quiátrico Gedor Silveira vem se arrastando há alguns
anos, e a causa continua a mesma, ou seja, o valor
das humilhantes diárias pagas pelo SUS que não co-
brem sequer gastos com refeição dos pacientes, o
que foi amplamente explicado, conforme publicado em
várias reportagens pelo Jornal do Sudoeste. A conta
não fecha.

CONDICIONOU
Diretor-presidente da Fundação Gedor Silveira,

Fernando Montans Alvarenga, é também provedor da
Santa Casa em São Sebastião do Paraíso. Lembrou
que lhe pediram para que assumisse o Gedor, há um
ano, ele aceitou, condicionando que todos fizessem
suas partes, ou seja, município, estado e governo fe-
deral. Ao que se pode acrescentar que o município tem
feito. Vejamos qual será a postura do Estado e gover-
no federal.

ALÉM DAS DIÁRIAS
Prefeito Marcelo Morais lembrou movimento políti-

co surgido com lei de autoria do então deputado Paulo
Delgado que previa a “desospitalização” fechamento
de hospitais psiquiátricos. Explicou que além do valor
das diárias de R$ 8,40 para cada paciente paraisense
internado, ele repassa R$ 125 mil por mês para a Fun-
dação Gedor Silveira. Salientou que apenas dois paci-
entes de Paraíso estão internados naquele hospital.

PESOU A MALA
O prefeito fez duras críticas a segmentos do Judici-

ário que segundo ele, “estão colocando “goela abai-
xo”, pacientes criminais no Gedor Silveira, o transfor-
mando “em hospital de custódia”.  Temos pacientes
que precisam ser internados acometidos em sua saú-
de mental e não estão sendo atendidos, porque o hos-
pital tem que pegar pacientes para cumprir pena”. E
acrescentou que “o Hospital Gedor é para quem preci-
sa de tratamento mental, não para presidiário”.

SEGURANÇA RURAL
Para cada tipo de ação, há uma reação. Por conta

de ocorrências de furtos registrados na região do Es-
praiado, área rural em São Sebastião do Paraíso, mo-
radores formaram um Grupo de Segurança Rural que
de início já conta com mais de vinte participantes. Sá-
bado reuniram com Policiais Militares em uma proprie-
dade rural, e receberam informações importantes, con-
forme disse a esta coluna o ex-vereador Claudio
Santana da Mata, Maguila.

NOTIFICAÇÕES DE TRÂNSITO
Conta redonda. Duzentas notificações de infrações

de trânsito emitidas pela Gerência de Trânsito e Trans-
porte de São Sebastião do Paraíso, foram publicadas
no Jornal Oficial da Prefeitura no dia 16 deste mês,
referentes ao mês de julho. Consta que a publicação
se deve por terem sido “esgotadas as tentativas de ci-
ência por meio de notificação via postal”. O prazo que
cada proprietário de veículo notificado da autuação terá
para interpor recurso, conforme consta, será de 30 dias,
a contar da publicação. Pelo visto, aplicativos da Guar-
da Municipal para aplicar multas têm funcionado.

MULTAS
Noutra publicação, na mesma data, 16 de agosto, a

Gerência de Trânsito e Transporte notifica proprietári-
os sobre aplicação de multas em Paraíso. Conforme
consta, em abril deste ano as multas atingiram 104
veículos que gerou um montante de multas de R$
21.639,47. Já no mês de maio para 114 veículos mul-
tados o valor aumentou um tiquinho, foi para R$
23.253,58.

MEMÓRIA PARAISENSE
No dia 19 de agosto de 1934 (exatos 84 anos), O

Jornal, órgão da imprensa do Rio de Janeiro, noticiou
que São Sebastião do Paraíso receberia a visita de
uma delegação de empresários dos Estados Unidos,
do setor de torrefação de café, analisando as possibi-
lidades de ampliar a importação de variedades produ-
zidas no município. No dia 20 de agosto de 1937 foi
inaugurado o serviço telefônico interurbano no municí-
pio, gestão do prefeito José Honório Vieira Júnior. (Fon-
te: Efemérides Paraisenses)
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F A L E C I M E N T O S
13/08 - Carmem Lúcia Lucas, 56 anos

14/08 - Maria Florença Machado, 92 anos

14/08 - Lázaro Aparecido Rodrigues, 76 anos

14/08 - Cândido Ponciano Ferreira, 85 anos

15/08 - João Fernandes Zanin, 73 anos

18/08 - João Gomes Oliveira, 78 anos

18/08 - Iracema Maria de Lima Paschoini, 87 anos

com essa dor”, dizia aquela mãe em prantos ao filho medi-
cado. Ao telefone, ela explicava à pessoa que a ouvia: “es-
ses adolescentes hoje estão assim, fulana. Quando, na
minha vida, que eu pensei em morte ao terminar um namo-
ro? Terminava um, sofria e já engatava em outro. Mas essa
geração não consegue lidar com frustração, fulana”, dizia a
mãe numa análise do fato.

Eu, com o livro aberto e sem ter lido uma linha, estava
sentado na poltrona de trás acompanhando aquele relato.
A mãe disse que ia colocá-lo num curso que ele queria fa-
zer. Não tinha dinheiro, mas ia “deixar de comer”, afirma-
ção metafórica para representar que faria de tudo para ele
fazer algo que ele queria.

- “Eu não sei o que faria se perdesse meu filho”, repetia
aquela mãe.

O marido da mãe, padrasto do menino, dizia que ela o
mimava demais. E ela respondia: “ciclano, ele está doente.
Isso não é normal, ele tem que se tratar. Tem que aceitar”.
O homem achava que era frescura de adolescente.

Muitos de nós tivemos problemas diversos na vida e
nem todo mundo reagiu como aquele adolescente. Não
preciso sustentar a ideia de que não há um indivíduo igual
ao outro. Por isso é que somos chamados de indivíduos,
por sermos singulares. Mas, uma coisa que aprendi é que
não há métrica para dor. Alguém, com problema semelhan-
te, não tem reações similares. Somos diferentes. Tem uma
fala interessante no livro “Se adaptar”, da Clara Dupont-
Monod, que é uma citação de Benoit Peeters e François
Schuiten em “A menina inclinada”: “o que quer dizer ‘nor-
mal’? Minha mãe é normal, meu irmão é normal. Eu não
tenho a mínima vontade de ser como eles.”

Há pessoas que têm as suas feridas e elas cicatrizam
porque há por perto quem ajude a cuidar. Há outros que
não têm, e quando outra dor chega, não acha espaço e se
aloja em cima de velhas feridas. Uma hora este conjunto
todo explode.

Aquela mãe não desceu em nenhuma das duas para-
das. Eu tive tanta vontade de abraçá-la, mas sei que é pre-
ciso ao menos uma abertura para que isso ocorra. Eu desci
no primeiro restaurante do caminho, voltei, lancei o olhar
para aquela mãe, mas ela tinha deixado o seu corpo recos-
tado naquela poltrona: afundada em pensamentos, ela es-
tava longe.

Eu não imagino o que são nove horas de viagem num
ônibus carregando uma dor tão grande. Eu não imagino a
dor de uma mãe que viu seu filho tentar tirar a própria vida.
Em momento algum da conversa ao telefone ela se cul-
pou. Ela era sábia demais para entender que isso não os
ajudaria em nada.

Tio Flávio Palestrante, professor e criador do
movimento voluntário Tio Flávio Cultural.

(Fonte: Hoje em Dia 18/08/2023)

PÃO DE QUEIJO
É o patrimônio cultural
Por seu sabor regional,
No século XVIII surgiu
A ele país todo aderiu!

Apreciado diariamente,
Tem o seu dia especial
Preferido de toda gente
Pelo seu sabor natural!

Dia dezessete de agosto
A data da comemoração
Pela receptividade, gosto
Pela considerada posição!

É data comemorativa,
Esta iguaria brasileira
Com o merecido viva,
Hospitalidade mineira!

17 de agosto -  Dia do Pão de Queijo

María Amélia Leal
Escrivã aposentada, professora, advogada

Diz você que deseja ini-
ciar-se nos serviços do bem.

Não perca tempo na inde-
cisão.

Eis aqui alguns modelos
para começar:

Experimente suportar
sempre com paciência e ca-
rinho algum familiar de tra-
to áspero;

Nos recintos onde surjam
atividades de natureza cole-
tiva, ampare espontaneamen-
te a algum enfermo ou a essa
ou àquela criança incomoda-
da que requisitem atenção;

Procure, no campo do
próprio dever, ofertar ao seu
próprio trabalho alguns mo-
mentos de cooperação extra,
sem a preocupação de obter
gratificações ou elogios;

Busque tornar menos pe-
sado o dia de algum compa-
nheiro que você saiba em
provação;

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
COMEÇOS
DE TAREFA

Se você é o centro, mes-
mo involuntário, de algum
fato desagradável, seja a
primeira pessoa a sorrir,
desfazendo tensões ou
aborrecimentos capazes de
aparecer;

- Não reclame;
- Não grite;
- Não condene;
- Não tema servir;
- Não se queixe
Aqui ficam algumas indi-

cações para os companheiros
que aspirem a matricular-se
na Seara do Bem. Depois de
iniciado semelhante traba-
lho, do ponto de vista exter-
no, então passaremos às ta-
refas da renovação íntima,
que são muito mais comple-
xas e mais difíceis, é claro.

ANDRÉ LUIZ
TRANSCRITO POR:

João B. Brandão
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ACISSP e UNICRED
evolução promovem palestra

na próxima quinta-feira
A palestra Governança corporativa, planejamento

patrimonial e sucessório é o tema do encontro que acontece
no dia 24 de agosto e vai tratar de assuntos voltados para

a sucessão dentro das empresas. O evento é gratuito.

A ACISSP teve mais uma
semana movimentada com
eventos comemorativos aos
65 anos de sua fundação e
pelos 10 anos de instalação
da Câmara dos Dirigentes
Lojistas (CDL). Capacita-
ção e treinamentos reuni-
ram um grande número de
associados e empresários
da cidade em sus sede.

Na segunda-feira, dia
14, aconteceu reunião da
Câmara do Café que foi or-
ganizada pela ACISSP
Agro. O evento reuniu em-
presários ligados à comer-
cia-lização do produto em
que foi apresentada a pro-
posta de atuação e o plane-
jamento da associação para
fortalecimento do setor.

ACISSP 65 ANOS: Semana de eventos
foi marcada por curso e treinamento

Foram discutidos os pró-
ximos passos a serem da-
dos, bem como a estrutu-
ração de uma logística e
atuação capazes de garan-
tir melhores preços ao café
produzido na região de Pa-
raíso, aumentando a renda
do produtor e a circulação
de recursos financeiros na
economia regional.

Na tarde de terça-feira,
dia 15, aconteceu workshop
sobre a Cipa+A, realizado
e parceria com o Grupo
Controle. Muitos empresá-
rios locais participaram do
evento que apresentou as
mudanças necessárias nas
organizações empresariais
a partir da nova legislação
que trata da Comissão In-

Um workshop sobre a CIPA+A e a oficina “Conversando com o Futuro”, que tratou da aplicação do ChatGPT para
micro e pequenas empresas marcaram a semana na associação que realizou ainda uma reunião da Câmara do café.

terna de Prevenção de Aci-
dentes de Trabalho que pas-
sa a ter, entre suas atribui-
ções, o combate e orienta-
ção sobre assédio.

Pela Lei, a Cipa+A de-
verá estabelecer regras
comportamentais no ambi-
ente de trabalho para com-
bater o assédio sexual e ou-
tras formas de violência,
mediante inclusão de nor-
mas internas nas empresas,
com ampla divulgação a
todos os trabalhadores, o
que passa a ser obrigatório.

Além disso, a lei trata do
dever da Cipa+A de estabe-
lecer procedimentos para
denúncias recebidas, inclu-
indo “a aplicação de pena-
lidades administrativas aos

A ACISSP, em parce-
ria com a Unicred Evo-
lução, promove palestra
com o tema: Governança
corporativa, planejamen-
to patrimonial e suces-
sório que será ministra-
da pelas especialistas no
assunto advogadas Ra-
yanne Bárbara e Clarice
Doyle. O evento aconte-
ce no próximo dia 24 de
agosto, a partir das 19h
no teatro da associação.

O tema atinge todas as
empresas que precisam
fazer a sucessão em sua
gestão entre familiares e
que, para ser obtido su-
cesso que se pretende em
um planejamento patri-
monial sucessório, é de
suma importância que o
tema governança corpo-
rativa seja aprofundado
dentro dessas corpora-
ções.

responsáveis diretos e indi-
retos por assédio e violên-
cia sexual”, sempre preser-
vando o anonimato do de-
nunciante.

O tema foi apresentado
pela equipe do Grupo Con-
trole que abordou a legisla-
ção, estudos de casos,
consequências para a em-
presa caso não se adeque ao
que determina a Lei e a
metodologia para sua im-
plantação.

Na manhã de quarta-fei-
ra, 16 de agosto, foi a vez
da oficina “Conversando
com o Futuro” que apresen-
tou as aplicações do Chat
GPT para micro e pequenas
empresas. O treinamento
foi possível graças à parce-

ria com o Sebrae Minas e
foi ministrado por Alexan-
dre Calmom, que é cientis-
ta de dados e consultor.

No treinamento os parti-
cipantes tiveram contato
com o recurso de inteligên-
cia artificial que simula a
linguagem humana. Basica-
mente, o GPT Chat pode fa-
zer várias tarefas, desde es-
crever artigos, notícias e re-
dações até criar códigos in-
teiros de programação ou
ajudar a encontrar erros e
bugs em códigos.

O grande diferencial do
GPT é que ele se baseia em
uma tecnologia de modelo
de linguagem que consegue
entender o significado das
frases e estabelecer conver-

sas mais complexas. A fer-
ramenta tem como guia mi-
lhares de exemplos da co-
municação humana, e, as-
sim, os resultados são mui-
to mais próximos à nossa
forma de se comunicar.

A oficina auxiliou aos
participantes a extraírem o
máximo de recursos possí-
veis da ferramenta, de for-
ma a auxiliar em suas roti-
nas e nas atividades a serem
desenvolvidas em suas em-
presas.

As comemorações do
aniversário de 65 anos da
ACISSP continuam e a pro-
gramação completa você
pode conferir nas redes so-
ciais da associação.
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Levando-se em consi-
deração que cada empre-
sa tem sua cultura orga-
nizacional de divisão de
poderes, deveres, remu-
neração e responsabili-
dades, o processo pode
ser complexo e até mes-
mo traumático caso não
seja feito com princípios
importantes da família e
da empresa.

Na palestra serão
mostradas as formas
mais eficazes dessa tran-
sição ser feita, integran-
do ao planejamento, a
governança, que se tra-
duz pela transparência,
de modo que, cada mem-
bros da família sinta-se
conectado ao mesmo ob-
jetivo, deixando de lado
suas vaidades, para fazer
a melhor escolha e ges-
tão dos deveres e respon-
sabilidades dentro da es-

trutura de negócios exis-
tente.

A palestra é gratui-
ta e as inscrições podem
ser feitas através das re-
des sociais da ACISSP.
Mais informações pelo
WhatsApp (35) 3539-
4400.
PALESTRA:

Governança corpora-
tiva, planejamento patri-
monial e sucessório

PALESTRANTES:
Dra. Rayanne Bárba-

ra e Dra. Clarice Doyle

DATA:
24 de agosto de 2023

HORA:
19h

LOCAL:
Teatro ACISSP

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
19 de  Agosto de 2023

página 4 Jornal do Sudoeste

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG.
Processo de Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 050/2023, Processo
nº 325/2023. Objeto: Contratação de Empresa Objetivando Aquisição de
Paredes de Draywall, com Instalação, Destinadas à Reestruturação Física
do Laboratório Municipal, da Secretaria Municipal de Saúde, com Entrega
Imediata, com Itens Exclusivos para Participação de ME, EPP ou MEI. A
abertura será dia 4 de Setembro de 2023, às 13 horas. O edital completo e as
demais informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras
e Licitações, localizada na Av. dos Imigrantes, nº 100, piso superior, Bairro
Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7015, diariamente das 9h às 16h30, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 16
de Agosto de 2023. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG.
Processo de Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 039/2023, Processo
nº 294/2023. Objeto: Contratação de Empresa Objetivando a Aquisição de
Utensílios de Cozinha, Roupas de Cama, Mesa e Banho, destinados a atender
a Secretaria Municipal de Saúde, com Entrega Imediata, com Itens
Exclusivos para Participação de ME, EPP ou MEI. A abertura será dia 5 de
Setembro de 2023, às 13 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, localizada na Av. dos Imigrantes, nº 100, piso superior, Bairro
Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7015, diariamente das 9h às 16h30, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 16
de Agosto de 2023. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.

ACISSP Mulher promove Rodada de
Negócios na próxima terça-feira

A ACISSP Mulher, câma-
ra setorial de empreendedo-
rismo feminino da Associação
Comercial, Industrial, Agro-
pecuária e de Serviços de São
Sebastião do Paraíso, realiza
na próxima terça-feira, dia 22
de agosto, uma Rodada de
Negócios.

A rodada de negócios reu-
nirá empresárias de todos os
segmentos que queiram fazer
negócios ou estabelecer net-
working. O evento é gratuito
e aberto à todas as empreen-
dedoras interessadas, mas é
necessário fazer a inscrição
prévia através de um link dis-
ponível nas redes sociais da
ACISSP.

A rodada de negócios pro-
move a aproximação entre
empresas e a apresentação dos
produtos e serviços que os
estabelecimentos oferecem,
de forma que, no encontro,
aconteça a apresentação do
seu negócio e as participan-

Encontro será oportunidade para a realização de negócios e estabelecimento
de networking entre as empreendedoras. O evento é gratuito e será às 19h30.

tes conheçam os demais em-
preendimentos que existem
no município. A finalidade é
estimular parcerias e desper-
tar o interesse comercial co-
mum por meio do intercâm-
bio entre empresárias.

Serão formadas rodas
onde as participantes passam
apresentando seu empreen-
dimento e explicam a funci-
onalidade dos seus produtos
e serviços. De tempo em
tempo um sinal sonoro será
tocado para que haja a troca
da pessoa a fazer a exposi-
ção do produto. Ao final, to-
das as participantes terão se
apresentado e conhecido as
empresas que estarão no
evento.

Para participar, a empresá-
ria interessada pode fazer sua
inscrição através de um link
disponível nas redes sociais
da ACISSP. O evento começa
às 19h30.
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Preço de combustíveis em
Paraíso, depois do aumento
anunciado pela Petrobras

Sebastião Tadeu Ribeiro

A Petrobras anunciou na
quarta-feira, 16 de agosto o re-
ajuste de R$ 0,41 no litro da
gasolina e R$ 0,78 no litro do
diesel. Para ajudar aos consu-
midores em São Sebastião do
Paraíso a fazerem economia de
preços e tempo, sexta-feira
(18), o Jornal do Sudoeste rea-
lizou levantamento de preços
nos 20 Postos de revenda de
combustível existentes no pe-
rímetro urbano paraisense. Nes-
te levantamento após os reajus-
tes, foi constatado que o litro
mais barato do litro de gasolina
comum custa R$ 5,24, etanol
R$ 3,19 e o diesel R$ 5,64.

O preço do litro de gasoli-
na mais caro custa R$ 5,89 -,
etanol R$ 3,69 e o diesel R$
6,06. A diferença de preço da
gasolina do mais barato para
o mais caro é de R$ 0,65 -,
etanol de R$ 0,50 e diesel é
de R$ 0,42. Reajustes anunci-
ados pela Petrobras não agra-
dou nem gregos nem a
troianos. Com certeza deve ter
agradado aos acionistas da
Petrobras. Tomara que não
provoquem efeito cascata e
que sejam repassados a demais
produtos de consumo, princi-
palmente aos produtos que
compõem a cesta básica.

Outro detalhe de grande
relevância que foi constatado
no levantamento de preços, é
que no anterior levantamento
dos preços dos combustíveis
realizado pelo JS em 14 de ju-
lho, o litro da gasolina que

custava em  alguns postos de
revenda R$ 4,98 -, os mesmos
estabelecimentos estão ven-
dendo o litro de gasolina nes-
ta sexta feira, 18, por R$ 5,79
-, portanto houve um acrésci-

mo de R$ 0,90 -, aumento este
mais do que o dobro anunci-
ado pela Petrobras que foi de
R$ 0,41.

O litro de óleo diesel que
custava na mesma data da pes-

quisa anterior R$ 4,89 -, nesta
sexta-feira, 18, está custando
R$ 5,89 -, um real a mais, sen-
do 22 centavos a mais que o
reajuste anunciado pela Petro-
bras que foi de R$ 0,78.

Por Paula Laboissière

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O Ministério do Trabalho e
Emprego inicia neste sábado
(19) a fase de testes do sistema
FGTS Digital, que vai substituir
o atual envio de informações do
FGTS dos empregados pelas
empresas, atualmente feito pelo
sistema Conectividade Social/
Caixa. 

Em nota, a pasta informou que
a implementação do FGTS Digi-
tal, prevista para janeiro de 2024,
vai representar avanços no proces-
so de cumprimento da obrigação
do FGTS. Pelo atual sistema, o
empregador gasta cerca de 34 ho-
ras/mês para o preenchimento. A
expectativa é reduzir para 25 ho-
ras com o uso do FGTS Digital,
que vai utilizar dados do eSocial. 

Entre os principais benefíci-
os citados pelo ministério estão a
eliminação de burocracias e cus-
tos adicionais, a diminuição de
custos e a digitalização dos ser-
viços, com agilidade e automati-
zação dos procedimentos. 

CAPACITAÇÃO 
Com o objetivo de preparar as

empresas para o novo processo de
envio, a Secretaria de Fiscaliza-
ção do Trabalho inicia o proces-
so de capacitação a partir de hoje,
até o final do ano. A fase de testes
estará disponível para empresas
do Grupo I do eSocial, com
faturamento até R$ 78 milhões,
totalizando cerca de 20 milhões
de empresas.  

A partir de 16 de setembro, a
capacitação estará disponível para
as demais empresas. “É uma opor-
tunidade para que as empresas
ajustem os processos internos e
verifiquem se estão declarando
corretamente as bases de cálculo

do FGTS nas folhas de pagamen-
to do eSocial”, destacou a pasta. 

INTERRUPÇÃO 
Em nota, o ministério infor-

mou ainda que, neste sábado, o
sistema do eSocial terá uma pa-
rada de quatro horas para integra-
ção ao novo FGTS Digital. O sis-
tema será liberado, em seguida,
para empresas do Grupo I.  

Todas as empresas terão até
10 de novembro para finalizar os
testes e até o final do ano para
análise da correção dos dados que
irão informar no novo sistema. “O
que for gerado no FGTS Digital
nesse período é uma simulação,
valendo apenas o que for infor-
mado a partir de 1º de janeiro”. 

ACESSO 
Para acessar novo sistema, o

empregador deve acessar
o  l i n k  h t t p s : / / p o r - p -
fgtsd.estaleiro.serpro.gov.br/, uti-
lizando a senha do gov.br (prata
ou ouro) ou via certificado digi-
tal e dar início ao treinamento. 

ENTENDA 
O FGTS Digital é um conjun-

to de sistemas integrados que vai
gerenciar os diversos processos
relacionados ao cumprimento da
obrigação de recolhimento do
FGTS. A proposta, segundo o go-
verno, é promover soluções pro-
cessuais e tecnológicas que faci-
litem o cumprimento dessa obri-
gação e assegurem que os valo-
res devidos aos trabalhadores se-
jam efetivamente individualiza-
dos em suas contas vinculadas. 

Pelo sistema, estarão disponí-
veis emissão de guias, consulta de
extratos de pagamentos realiza-
dos, individualização dos extra-
tos de pagamento, verificação de
débitos em aberto, pagamento da
multa indenizatória a partir das
remunerações devidas de todo o
período trabalhado. 

Governo inicia neste
sábado fase de testes

do FGTS Digital
Sistema vai substituir atual envio
de informações aos empregados
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Autoridades discutem crise
financeira do hospital Gedor Silveira

Por Ralph Diniz

Na noite de quinta-feira,
17, a Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso rea-
lizou uma audiência pública
para discutir a situação finan-
ceira do Hospital Psiquiátri-
co Gedor Silveira, que sofre
com sérios problemas finan-
ceiros e está prestes a decla-
rar falência. O encontro con-
tou com a presença de prefei-
tos, vereadores, secretários
municipais, diretores de Saú-
de e outras autoridades da re-
gião. Funcionários do hospi-
tal e populares também lota-
ram o plenário da Casa Le-
gislativa.

O Gedor Silveira é um dos
maiores hospitais psiquiátri-
cos de Minas Gerais e que
atende pacientes do Sul e Su-
doeste do Estado. Especi-
alizado em saúde mental e
dependência química, a insti-
tuição é referência para 158
cidades. Ao todo, são 160 lei-
tos destinados a pacientes do
Sistema Único de Saúde
(SUS), além de 23 leitos par-
ticulares.

No final de julho, a Fun-
dação Gedor Silve-ira, res-
ponsável pela administração
do hospital, comunicou a Pre-
feitura de São Sebastião do
Paraíso e a Superintendência
Regional de Saúde (SRS) so-
bre o alarmante estado finan-
ceiro da instituição. A entida-
de alertou para o risco de fe-
chamento do hospital em até
30 dias, devido a um déficit
mensal de R$ 300 mil. Em
entrevista ao Jornal do Su-
doeste naquela ocasião, Fer-
nando Montans Alvaren-ga,
presidente do conselho Dire-
tor e curador da fundação, es-
clareceu a gravidade da situ-
ação. Segundo ele, os princi-
pais entraves financeiros de-
correm de fatores como a fal-
ta de significativos incentivos
governamentais e os valores
defasados das diárias pagas
pelo SUS. O Sistema Único
de Saúde paga R$ 80,42 por
diária por paciente, contudo,
o custo para o hospital é de
R$ 350. “A instituição vem
sendo sufocada pelos seus
gastos”, afirmou.

O presidente da Câmara
Municipal, José Luiz das Gra-
ças, fez a abertura da audiên-
cia pública e destacou a preo-
cupação dos vereadores com
a situação da instituição. O
requerimento da audiência foi
feito pelo vereador Lisandro
Monteiro. O parlamentar foi
o primeiro a usar a tribuna e
declarou que a atual direção
do hospital assumiu uma
“bomba”. Monteiro apresen-

Audiência pública reuniu políticos, autoridades, populares e funcionários com um único objetivo: evitar que o hospital feche suas portas

tou fotos e vídeos que retra-
tam como o hospital funcio-
nava com precariedade antes
da intervenção do Ministério
Público em 2019 e pediu uma
solução rápida para o caso.
“Espero sair daqui com uma
solução tomada ainda hoje.
Estamos aqui para resolver
essa situação. Imagine ama-
nhã o Gedor fechado. Para
onde vão esses pacientes”,
indagou.

Em seguida, foi a vez do
diretor-presidente da Funda-
ção Gedor Silveira, Fernando
Alvarenga, falar sobre a situ-
ação crítica do hospital. O
empresário, que também é
gestor da Santa Casa de Para-
íso, lembrou do convite rece-
bido para colaborar também
com a recuperação do hospi-
tal psiquiátrico. “Quando nos
foi pedido para que assumís-
semos o hospital há um ano,
por causa do nosso trabalho
na Santa Casa, nós falamos
que aceitaríamos o desafio
desde que todos fizessem a
sua parte. Não era porque re-
solvemos a situação da Santa
Casa que conseguiríamos re-
solver a questão do Gedor
Silveira. Teria que ter a união
de todos, por isso estamos
aqui hoje”, disse, cobrando as
autoridades municipais, esta-
duais e federais.

Na tribuna, Alvarenga
também explicou que o hos-
pital psiquiátrico recebe re-
cursos do SUS, da Prefeitura
de São Sebastião do Paraíso
e de emendas parlamentares,
mas afirmou que esses valo-
res não cobrem todos os cus-
tos e não permitem que a ins-
tituição cumpra com os seus
compromissos. “Herdamos
um passivo enorme, temos
que pagar a folha salarial em
dia, temos que abrir crédito
nas casas de comércio de Pa-
raíso e região para manter o
hospital aberto, mas não te-
mos dinheiro para isso”.

O presidente da fundação
também criticou a falta de
políticas públicas para a saú-
de mental e a defasagem dos
valores pagos pelo SUS, pe-
diu mais apoio dos governos
estadual e federal, dos depu-
tados e dos prefeitos da re-
gião. Por fim, alertou para o
risco de fechamento do hos-
pital e as consequências soci-
ais e humanitárias que isso
acarretaria. “Precisamos sair
daqui hoje com uma solução
para bancar o Gedor aberto
até que essas políticas públi-
cas sejam refeitas. Não vamos
solucionar os problemas man-
dando os pacientes para suas
casas. O Gedor Silveira é fun-
damental para Minas Gerais,

para Paraíso e para as famíli-
as desses pacientes”.

O prefeito de Paraíso,
Marcelo Morais, foi o próxi-
mo a tomar a palavra e lem-
brou dos movimentos políti-
cos no passado para o que ele
classificou como “desospitali-
zação”, ou seja, o fechamen-
to do hospital. Em seguida,
ressaltou que a atual adminis-
tração firmou um compromis-
so com a gestão anterior do
Gedor em que a Prefeitura re-
passaria à instituição um in-
centivo financeiro de R$ 125
mil mensais, além do paga-
mento do teto da Programa-
ção Pactuada Integrada (PPI)
e diárias de R$ 82,40 para
cada paciente da cidade inter-
nado. No entanto, ele reco-
nheceu que isso não é sufici-
ente para manter o Gedor fun-
cionando.

Morais ainda foi enfático
ao tecer críticas ao atendimen-
to a detentos do sistema
prisional no hospital psiquiá-
trico. “O Hospital Psiquiátri-
co Gedor Silveira é para quem
precisa de tratamento mental,
não para presidiário. Estamos
vendo uma força do Judiciá-
rio, tendo que intervir na
regulação, e colocando ‘goe-
la abaixo’ pacientes dentro do
Gedor Silveira com problema
criminal. Estão transforman-
do o Gedor Silveira em um
hospital de custódia. Nós te-
mos pacientes que estão pre-
cisando de internação de saú-
de mental, e não estão sendo
atendidos porque o hospital
tem que pegar pacientes que
estão vindo aqui para cumprir
pena”.

O prefeito de Paraíso, que
também ocupa o cargo de se-
cretário municipal de Saúde,
também lamentou a falta de
políticas nacionais e estadu-
ais de apoio ao hospital e
enalteceu as emendas parla-
mentares obtidas pelo depu-
tado Emidinho Madeira. Ele
ainda isentou os municípios
da região de uma possível fal-
ta de apoio ao Gedor Silveira,
uma vez que estão “estrangu-
lados financeiramente”. “Te-
mos que cumprir pagamentos
de questões estaduais e da
União para manter serviços
públicos que deveriam ser
mantidos por esses poderes”,
afirmou.

Depois, o deputado fede-
ral Emidinho Madeira, repre-
sentante da região no Con-
gresso Nacional, falou sobre
o seu apoio ao hospital psiqui-
átrico. Ele disse que vai indi-
car uma nova emenda parla-
mentar no montante de R$ 1,2
milhão à fundação para aju-
dar na manutenção do Gedor

Silveira. Contudo, como será
uma indicação de transferên-
cia especial, oriunda de emen-
das impositivas, ela só pode-
rá ser feita em dezembro.
Madeira, porém, se compro-
meteu a buscar alguma solu-
ção antes. “Essa será a priori-
dade número um da nossa
nova indicação”.

O deputado também des-
tacou que o Gedor Silveira
não é de São Sebastião do
Paraíso, mas sim um hospital
regional que atende mais de
150 municípios e que, por
isso, deve receber o apoio de
todos os assistidos. Vamos eli-
minar a palavra que o Gedor
vai fechar. Nós temos que
fortalecê-lo”. Emidinho ainda
convidou o presidente da fun-
dação e o prefeito de Paraíso
para uma reunião, em setem-
bro, com o senador Cleitinho,
em Nova Resende. “Quem
sabe ele não faça um gesto?”,
sugeriu. Por fim, se compro-
meteu a marcar uma reunião
com a deputada federal Tabata
Amaral, presidente da Frente
Parlamentar de saúde mental,
a pedido de Morais.

A promotora de justiça
Manuella de Oliveira Nunes
Maranhão Ayres Ferreira foi
a próxima a se pronunciar.
Segundo ela, a questão que
envolve o hospital psiquiátri-
co “é uma luta que o Ministé-
rio Público já há algum tem-
po e que é uma situação in-
sustentável”. A responsável
pela 5ª Vara do MPMG de re-
forçou o discurso de que a ta-
bela do SUS está defasada e
que não oferece a contrapar-
tida necessária para o trata-
mento humanitário dos paci-
entes. “O déficit mensal do
Gedor Silveira é de R$ 300
mil. Quem está pagando essa
conta? Acho inadmissível
manter essa situação. O Gedor
não tem condições de conti-
nuar aberto nem mais uma
semana do jeito que está”,
alertou.

A promotora propôs que os
políticos se mobilizassem e
trabalhassem com a União e
o Estado através da habilita-
ção de leitos que pagassem
diárias melhores. Ela também
sugeriu uma mobilização com
os prefeitos dos municípios
que usam o hospital e a cria-
ção de um consórcio público,
sediado em São Sebastião do
Paraíso, criando uma comple-
mentação financeira para
manter o hospital. “O muni-
cípio que tiver um paciente
internado paga pela diária dele
duas vezes e meia o valor da
tabela SUS, que é deficitária.
E isso seria viabiliza-do pela
classe política. São vocês, ve-

readores e prefeitos, que po-
dem se articular e salvar o
Gedor Silveira”, concluiu.

A superintendente da Su-
perintendência Regional de
Saúde de Passos, Kátia Gon-
çalves, também se manifestou
sobre a importância de uma
reunião entre o prefeito Mo-
rais e o secretário de estado
em Saúde, Fábio Baccheretti,
para tratarem sobre a situação
o mais rápido possível.

A superintendente expli-
cou que os repasses de recur-
sos aos hospitais atualmente
são feitos através de PPI, onde
existe uma meta física que
determina um número de pa-
cientes aos hospital a um cus-
to pré-determinado. Porém,
ela reconheceu que existem
municípios que encaminham
muito mais pacientes do que
o previsto nesse plano e que
isso gera um desequilíbrio fi-
nanceiro. “A solução [para os
problemas financeiros do hos-
pital] seria através dos consór-
cios públicos de saúde”, com-
pletou, seguindo o raciocínio
da promotora de justiça.

Kátia Gonçalves ainda in-
dagou o fato de o hospital psi-
quiátrico atender pacientes
que fazem parte de outras re-
gionais não assistidas pelo
Gedor Silveira e se compro-
meteu a cobrar dos colegas
superintendentes uma expli-
cação sobre isso. “Vou ligar
para eles. Amanhã mesmo
quero saber quais as PPI’s que
esses municípios têm, qual o
valor e qual a utilização des-
sa estrutura do Gedor”, pro-
meteu.

Depois, a responsável pela
regional de Passos parabeni-
zou a Prefeitura de Paraíso
por ser modelo de gestão de
saúde mental na regional e
ressaltou que a instalação de
uma unidade do CAPS 3 em
Paraíso pode “desafogar” o
Gedor Silveira, uma vez que
um paciente em surto
psicótico poderá ficar interna-
do por até 15 dias nesse cen-
tro. “Depois disso, ele é aten-
dido pela atenção primária e
segue o seu tratamento”.

Prefeito de Passos e atual
presidente da Associação Pú-
blica dos Municípios da Mi-
crorregião do Médio Rio
Grande (AMEG), Diego Oli-
veira,  declarou que a audiên-
cia pública para salvar o
Gedor Silveira era muito im-
portante no sentido de evitar
o mesmo que ocorreu com o
hospital psiquiátrico Otto
Krakauer, de Passos, que fe-
chou suas portes em 2016. A
instituição chegou a atender
pacientes de mais de 100 mu-
nicípios, mas paralisou suas

atividades também por pro-
blemas financeiros. "As pes-
soas não fizeram nada. Mas
não vamos deixar isso acon-
tecer aqui. O Gedor Silveira
não vai fechar", declarou o
prefeito.

Oliveira ainda comunicou
que cancelou a assembleia
geral da AMEG, que seria re-
alizada no próximo dia 29,
para ter tempo de convocar os
153 municípios da região para
tratar sobre a situação do hos-
pital psiquiátrico. "Não adian-
ta esperar pelo governo fede-
ral ou o estado. Vai ter que ser
por nós mesmos, nós vamos
resolver. Caiu no colo dos pre-
feitos.

O prefeito de Passos ain-
da seguiu a recomendação da
representante do Ministério
Pùblico e sugeriu que as pre-
feituras que possuam pacien-
tes no Gedor Silveira paguem
diárias dobradas ao hospital.
"Não tem mágica: a questão
é dinheiro. Passos vai dar o
exemplo e puxar essa fila.
Ninguém teve coragem de
chegar no Otto e nos ajudar.
Não vamos permitir que isso
aconteça aqui", disse Diego.

O assessor do deputado
Antônio Carlos Arantes, Bru-
no Lemos, também se pronun-
ciou sobre o apoio do parla-
mentar ao hospital. Ele disse
que tem trabalhado para aten-
der as demandas do hospital
ao longo do tempo e que tem
conversado com Romeu
Zema sobre a situação do Es-
tado. Mencionou, também,
que tanto o governador quan-
to o secretário de Saúde de
Minas Gerais afirmaram que
“no que depender do Estado,
o Gedor Silveira não fechará
suas portas”. Ele disse que o
deputado já agendou uma reu-
nião com Fábio Baccheretti
para o dia 28 deste mês.

A audiência pública foi
encerrada pelo presidente da
Câmara, que se comprometeu
a elaborar um documento com
as propostas apresentadas na
audiência e encaminhar aos
órgãos competentes. José
Luiz das Graças ainda desta-
cou a importância do hospital
psiquiátrico para a região e
disse que não irá medir esfor-
ços para evitar o seu fecha-
mento. “O Gedor Silveira é
um patrimônio nosso e nós
vamos lutar por ele”, con-
cluiu.

Os assessores dos deputa-
dos federal Reginaldo Lopes
e do estadual Luizinho de
Alfenas também participaram
da audiência pública e trans-
mitiram o apoio dos parla-
mentares à causa do hospital
psiquiátrico.

ASSCAM/Helena Lage Tallmann
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Em um esforço colabora-
tivo visando a conscientiza-
ção e o aprimoramento do
mundo corporativo, a Associ-
ação Comercial, Industrial,
Agropecuária e de Serviços de
São Sebastião do Paraíso
(ACISSP), em parceria com o
Grupo Controle, realizou um
evento de extrema relevância,
abordando uma das temáticas
cruciais da governança no

ACISSP e Grupo Controle realizam
evento sobre as implicações legais do não

cumprimento do artigo 23 da Lei 14.457/22

contexto ESG (ambiental, so-
cial e governança corpora-
tiva). O âmbito da governança
engloba diversas questões re-
levantes nas interações cor-
porativas, como a preven-
ção de comportamentos ina-
dequados, como casos de
assédio sexual e assédio
moral.

A abertura do evento foi
realizada pelo empresário

Marcelo de Pádua, vice-pre-
sidente da ACISSP, que res-
saltou a importância da te-
mática. Em seguida, os advo-
gados palestrantes do evento,
Gustavo Aparecido Costa
Ferreira e Isaías Arcênio Ba-
tista, com vasta experiência e
profundo conhecimento sobre
as implicações legais, condu-
ziram a temática.

Com o tema "Desvendan-

do o Artigo 23 da Lei
14.457/22: Impactos do não
cumprimento nas dinâmicas
de assédio, violência e diver-
sidade no ambiente de traba-
lho", o evento recebeu líde-
res empresariais, represen-
tantes de organizações, pro-
fissionais de contabilidade,
bem como especialistas em
recursos humanos e gestão
de pessoal.

A Lei 14.457/22, promul-
gada em setembro de 2022,
estabeleceu o Programa Em-
prega + Mulheres, com medi-

das direcionadas à proteção
do emprego para as trabalha-
doras. Dentre as resoluções do
programa estão o combate ao
assédio sexual e moral no
ambiente de trabalho. Neste
sentido, a lei alterou a nomen-
clatura e as atribuições da
CIPA (Comissão Interna de
Prevenção de Acidentes), ten-
do a inclusão da temática do
assédio e alterando o signifi-
cado da sigla (CIPA), passan-
do a se chamar Comissão In-
terna de Prevenção de Aciden-
tes e Assédio.

O evento não apenas abor-
dou a conformidade legal,
mas também abriu um espaço
para a reflexão sobre os valo-
res intrínsecos à construção
de um ambiente laboral inclu-
sivo e harmonioso. Com
insights valiosos, a iniciativa
da ACISSP e do Grupo Con-
trole sinaliza um compromis-
so de ambas as instituições em
fornecer um espaço significa-
tivo para a disseminação de
conhecimentos e discussões
relevantes para a comunida-
de empresarial local.

FOTOS: Reprodução

Os advogados palestrantes do evento,
Dr. Gustavo Aparecido Costa Ferreira e

Dr. Isaías Arcênio Batista
Diretor executivo do Grupo Controle e

vice-presidente da ACISSP Marcelo de Pádua

Por Ralph Diniz

Na manhã de quinta-feira,
17, um encontro na sede do
Legislativo municipal reuniu
representantes da Prefeitura,
da Câmara e do 2º Pelotão de
Corpo de Bombeiros. O obje-
tivo foi unir esforços para
aprimorar os mecanismos de
prevenção e combate a incên-
dios, especialmente durante o
período crítico de estiagem
entre abril e setembro.

O encontro foi solicitado
pelo vereador Juliano Reis
(Biju). O presidente da Câma-
ra, José Luiz das Graças,
enfatizou a importância da
comunicação entre as institui-
ções. Segundo ele, a reunião
serviu como plataforma para
compartilhar e discutir infor-
mações sobre os trabalhos já
realizados, e potencializar as
ações de conscientização,
combate e penalização de res-
ponsáveis por queimadas. O
debate também explorou pro-
postas para reduzir os impac-
tos ambientais e de saúde pú-
blica decorrentes desses inci-
dentes.

A reunião contou com a
presença de militares, verea-
dores e servidores da Secre-
taria de Meio Ambiente e da

Vigilância em Saúde, cujo
papel inclui a fiscalização de
terrenos baldios, principal
foco de incêndios no períme-
tro urbano. Em 2023, já foram
enviadas mais de 1,7 mil no-
tificações para limpeza desses
imóveis.

O subtenente William, co-
mandante do pelotão, acom-
panhado do sargento Giovani,
apresentou estatísticas revela-
doras sobre incêndios na re-
gião. Um relatório entregue
detalhou a queda nos focos de
incêndio em Paraíso entre
2022 e 2023. Segundo o le-
vantamento, enquanto em
2020 foram registradas 368
ocorrências de incêndio, em
2021 esse número caiu para
351. Em 2022, a queda conti-
nuou, com 298 atendimentos.

Surpreendentemente, até 8 de
agosto de 2023, foram regis-
trados apenas 93 focos de in-
cêndio no município. Os bair-
ros Califórnia Garden, Maria
Italiana e Jardim Mediter-
ranèe lideram a lista dos mais
afetados.

Essa tendência de queda
nas ocorrências, para o secre-
tário municipal de Meio Am-
biente, Renan Jorge Preto,
não é coincidência. “Esse re-
sultado é fruto do trabalho re-
alizado em conjunto”, afir-
mou. Preto destacou ações
educativas realizadas em esco-
las e comunidades rurais,
como ensinar a produção de
abafadores artesanais para
combater princípios de incên-
dios. “A convergência de es-
forços tem gerado resultados

positivos, mas ainda temos um
caminho significativo a per-
correr”, finaliza o secretário.

LEIS MAIS DURAS
Em maio, a Câmara de Pa-

raíso aprovou dois projetos
que a endurecem lei munici-
pal já existente que dispõe
sobre a limpeza de terrenos.
As proposituras. criadas pelo
vereador Biju e sancionadas
pelo Executivo, visam a pro-
teção do meio ambiente e a
saúde da comunidade.

Uma das leis proíbe o em-
prego de fogo para limpeza de
vegetação, lixo ou quaisquer
detritos nos imóveis edifica-
dos e não edificados, deixan-
do o proprietário passível de
responsabilização por práticas
criminosas. À época, autor do
projeto falou sobre o desafio
de “confrontar a falta de
conscientização de parta da
população.

Já a segunda legislação
aumentar a multa de 1% para
2% do Valor de Referência do
Município (VRM), por metro
quadrado de terreno, para os
proprietários que não cumpri-
rem a lei e realizem a limpe-
za dos imóveis. Em caso de
reincidência, a multa será do-
brada. O VRM atual é de R$
235,89.

Executivo, Legislativo e bombeiros unem
esforços contra incêndios em Paraíso

Reunião envolve Prefeitura, Câmara e Corpo de Bombeiros em
ações estratégicas de combate e prevenção de incêndios no município

Reprodução

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE LICITA-
ÇÃO Proc. nº 171/23, Pregão Eletr. nº 43/23, R.P. nº 18/23, abertura dia 31/
08/23, 08h, para “Registro de Preços para eventuais aquisições de suplementos
nutricionais”; Proc. nº 167/23, T.P. nº 07/23, abertura dia 21/09/23, 08h, para
“Contratação de empresa especializada para a prestação de serviços técnicos
profissionais especializados aos agentes e servidores públicos da Secretaria
Municipal de Fazenda da Prefeitura Municipal de Itamogi, por meio da Divisão
de Execução de Cadastramento e Tributação, oferecendo treinamento,
capacitação, suporte administrativo e orientação técnica (presencial e à distân-
cia) na arrecadação, cobrança e fiscalização dos tributos municipais e, na revi-
são pontual da legislação tributária municipal”. Os editais estão à disposição
dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia
E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site www.Itamogi.mg.gov.br.
Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@Itamogi.mg.
gov.br. 18/08/23 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Muni-
cipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref. ao Proc.
nº 184/23, Pregão Pres. nº 45/23, cujo o objeto é “Aquisição de Fertilizante
Mineral Misto (Adubo 20-00-20) formulado com ureia para distribuição aos
pequenos produtores rurais”, para os fins de direito, com a empresa: IVO
MARTINS DOS SANTOS JUNIOR - EPP, CNPJ: 21.899.992/0001-00, pelo valor
global de R$ 310.500,00. Itamogi/MG - 18/08/2023 - Ronaldo Pereira Dias -
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA DE
LICITAÇÃO Nº 000026/2023. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no uso de
suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso V, da Lei nº 8.666/93,
RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000026/2023, RELATIVO
À AQUISIÇÃO DE  MEDICAMENTOS PARA ATENDIMENTO DE
PACIENTES PARA MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO SETOR DA
FARMACINHA  DO MUNICÍPIO.–INCISO  V  DO ART 24 DA LEI 8.666/
93, junto  a empresa  DROGARIA MARQUETE BARBOSA E CIA LTDA CNPJ
Nº 45.463.464/0001-72 pelo valor de R$ 4.216,42 (Quatro mil, duzentos e
dezesseis reais e quarenta e dois centavos) Itamogi, 11 de Agosto de 2023. Ronaldo
Pereira Dias, Prefeito Municipal.

Por Daniella Almeida

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O Ministério da Educação
(MEC) divulgou, nesta sexta-
feira (18), o resultado da lista
de espera do processo seleti-
vo para o Programa Universi-
dade para Todos (Pro-uni),
referente ao segundo semes-
tre de 2023.

A consulta está disponível
aos candidatos no Portal Úni-
co de Acesso ao Ensino Supe-
rior. Para acessá-lo, é preciso
preencher o número do Ca-
dastro de Pessoa Física (CPF)
e a senha cadastrada na conta
Gov.br. 

Os candidatos pré-seleci-
onados na lista de espera de-
verão comprovar as informa-
ções prestadas no ato da ins-
crição diretamente às institui-

ções para as quais foram in-
dicados, entre os dias 21 e 28
de agosto, conforme edital do
programa. Eles também de-
vem ficar atentos quanto à
existência de eventuais exi-
gências adicionais por/ parte
dessas instituições.   

Nesta segunda edição do
Prouni em 2023, 276.566 bol-
sas foram ofertadas, sendo
215.530 integrais e 61.036
parciais (50%). 

PROUNI 
Criado em 2004, o progra-

ma oferece bolsas de estudo
(integrais e parciais) para cur-
sos de graduação e sequen-
ciais de formação específica
em instituições de educação
superior privadas.

O Prouni é aberto duas ve-
zes ao ano e tem como públi-
co-alvo o estudante sem di-
ploma de nível superior

EDUCAÇÃO

Divulgado resultado
da lista de espera

para o Prouni 
Pré-selecionados devem comprovar
informações de 21 a 28 deste mês

Juca Varella/Agência Brasil

Proprietários de sítios e chácaras na região
do Espraiado foram grupo de segurança rural

Reprodução

Proprietários de sítios e chá-
caras na região do Espraiado,
município de São Sebastião do
Paraíso estão em formando um
grupo de segurança rural. Sema-
na passada tiveram reunião com
o tenente PM Gilliard no 43.ª
Batalhão de Polícia, e posteri-
ormente, com o sub tenente
Emerson e soldado Canavez, na
zona rural.

Conforme explica o ex-ve-
reador Cláudio Santana da Mata

(Maguila), Paraíso é um dos
poucos municípios mineiros
que conta com Patrulha Rural.
Motivados por algumas ocor-
rências de furtos, entre eles o de
suínos naquela região, a ideia de
se formar o grupo ganhou for-
ça, e num primeiro momento já
são mais de 20 participantes.

Quando procuramos a Polí-
cia Militar ainda não tínhamos
atualizado nosso cadastro rural.
É muito importante essa aproxi-

mação da população com a polí-
cia, no caso a Patrulha Rural.
Tivemos orientações sobre segu-
rança de safra, de animais bem
como sobre pessoas suspeitas que
aparecem na região, contratação
de trabalhadores que devem ser
identificados, diz Maguila.

Foi muito proveitosa minha
conversa com o sargento Robson
e também com tenente Gilliard
que nos orientou sobre o cadas-
tro rural. Fizemos placas de iden-

tificação, cadastros para serem
colocados em porteiras. “Quan-
do houver uma ocorrência, para
uma diligência mais rápida até o
local o cadastro já estará inseri-
do no GPS da polícia, o que
agiliza o atendimento.

Alguns moradores reuni-
ram-se sábado com o sub tenen-
te Emerson e soldado Canavez
em uma propriedade rural,
quando responderam muitas
perguntas, sanando dúvidas.
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TERMO DE HOMOLOGAÇÃO - O Presidente do CIDASSP, Prefeito de São
Sebastião do Paraíso, Marcelo de Morais, no exercício de suas atribuições legais
que lhe conferem a Lei 8.666/93, Lei 10.520/02 e o Contrato de Consórcio do
CIDASSP, resolve, pelo presente termo HOMOLOGAR ato de adjudicação do
objeto da licitação Pregão Presencial nº 01/2023, cujo objeto é o registro de
preços para eventual e futura contratação de empresa especializada para execução
de serviços de coleta, pesagem, transporte, tratamento e destinação final de
resíduos sólidos dos serviços de saúde enquadrados como grupos A, B e E,
conforme Resolução CONAMA 358/2005, visando o atendimento dos municípios
consorciados ao CIDASSP, na forma das especificações pormenorizadas no
instrumento regente, realizado em favor da proposta vencedora apresentada pela
empresa MAFRA AMBIENTAL COLETA DE RESÍDUOS LTDA, inscrita no
CNPJ sob o nº 18.990.318/0001-22, no valor unitário de R$2,85 (dois reais e
oitenta e cinco centavos) e valor anual R$268.538,40 (duzentos e sessenta e oito
mil quinhentos e trinta e oito reais e quarenta centavos). São Sebastião do Paraíso/
MG, 09 de agosto de 2023. Marcelo de Morais - Presidente do CIDASSP.

RESOLUÇÃO Nº 02/2023 - Dispõe sobre autorização para que passe a constituir
nos recursos financeiros do CIDASSP, o produto de toda arrecadação do IRRF e
dá outras providências. 
Art. 1º. Os municípios consorciados autorizam que o produto da receita
proveniente da arrecadação do Imposto de Renda Retido na Fonte no âmbito da
Execução Orçamentária do CIDASSP passe a constituir os recursos financeiros
do Consórcio.
Art. 2º. Toda a receita arrecadada pelo CIDASSP do IRRF até a presente data
torna-se parte integrante do que dispõe o art. 1º desta Resolução.
Art. 3º. Esta Resolução entra em vigor aprovada em Assembleia Extraordinária
em 20 de julho de 2023, em conformidade com a lista de presença dos municípios,
registrada em ata e com o inteiro teor para publicação no órgão de imprensa
oficial da sede do Consórcio.  SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO/MG, 20 de julho
de 2023. Marcelo de Morais - Presidente do CIDASSP. Carlos Eduardo
Donnabella - Diretor Administrativo e Financeiro. Maria Conceição dos Reis
Pereira - Diretora Técnica Operacional. Renan Jorge Preto - Secretário Executivo.
Thaís Ferreira Júlio - Superintendente do CIDASSP.

Rede de esgoto estourada localizada dentro do leito da extinta estrada de Ferro,
incomoda transeuntes e moradores no Jardim das Paineiras e Residencial Portal dos Ipês

Tadeuzinho
Sebastião Tadeu Ribeiro

Transeuntes e também
moradores do Jardim das
Paineiras e Residencial Por-
tal dos Ipês, procuram o Jor-
nal do Sudoeste para fazer
justa reclamação. Conforme
os reclamantes, no antigo lei-
to da extinta Estrada de Fer-
ro, que fica bem paralelo com
a rua Suzana Moura Calafiori
no Jardim das Paineiras, tam-
bém bem próximo do
Residencial Portal dos Ipês e
Loteamento Nova Canaã onde
está a edificada a Igreja Cris-
tã Palavra Viva , tem uma rede
de esgoto estourada que cor-
re naquele local há muito tem-
po.

Alegam que além de pro-
vocar um mau cheiro horrível,
o local virou infestação de in-
setos que prejudicam quem
passa por lá, e moradores das
imediações do esgoto estou-
rado que corre a céu aberto
dentro do leito de terra batida
da extinta Estrada de Ferro da
Fepasa.

Os reclamantes solicitam
através do Jornal do Sudoes-

Rede de esgoto estourada, moradores
pedem providências à Copasa

te, que a Copasa, responsável
para cuidar da manutenção da
rede de esgotamento e tam-
bém pelo tratamento de esgo-

to do Município de São Se-
bastião do Paraíso, para que
possam concertar o mais rá-
pido possível “fedorento va-

zamento de esgoto que inco-
moda e pode afetar a saúde de
quem passam e mora nas ime-
diações”.

ACISSP inicia parceria com
a fundação Pro Café e lança

Pós-graduação em cafeicultura
A ACISSP (Associação

Comercial, Industrial, Agro-
pecuária e de Serviços de São
Sebastião do Paraiso) e a Fun-
dação Pró Café oferecem um
curso de pós graduação latu
sensu em cafeicultura com a
proposta de formação com-
pleta no setor, desde o plan-
tio até a comercialização. As
inscrições estão abertas até o
dia 31 de agosto e os associa-
dos têm bolsa de 30% de des-
conto na mensalidade.

Essa pós-graduação abor-
dará assuntos da cafeicultura
moderna, onde os alunos sai-
rão com um nível de conheci-
mento elevado em todas as
áreas envolvidas na cafeicul-
tura, desde a escolha da área
para formação de lavouras até
a comercialização do produ-
to final.

O conhecimento recebido
poderá ser usado desde o dia
a dia de sua vida profissional,
seja para pesquisas, assistên-
cia técnica, representação co-
mercial e, até mesmo, para os
produtores que querem se es-
pecializar. Ao término do cur-
so, estarão todos aptos a indi-
carem e trabalharem com o
que se tem de mais eficiente
na cafeicultura moderna.

O objetivo é promover
embasamento técnico, dei-
xando os alunos capacitados
para atuarem de forma deci-
siva e transformadora na ca-
feicultura, seja pelo conheci-

Curso oferecido pela Fundação Pró Café tem duração de 24 meses e os associados
ACISSP terão bolsa de 30%. As inscrições seguem até o dia 31 de agosto

tas, irrigação, gestão econô-
mica e estratégias de merca-
do.

A pós-graduação será em
sistema híbrido, com aulas
semanais online toda terça-
feira às 19h e dois encontros
presenciais, cada um com três
dias de duração, com aulas de
quarta a sexta-feira nas cida-
des onde exista núcleo da
Fundação Pró Café (Podendo
ocorrer nas cidades de Vargi-
nha, Boa Esperança e Franca).

"O objetivo da ACISSP
com essa parceria, além de
promover conhecimento e es-
pecialização para o setor, é de
difundir novas tecnologias
pela Fundação Pró Café e a
promoção de experimentos
locais para produção de pes-
quisas científicas e dados re-
levantes para a cafeicultura
regional", comentou o diretor
de Agronegócios da associa-
ção, Gilson de Souza.

A mensalidade do curso é
de R$ 535,41 e o associado da
ACISSP tem desconto de 30%
na mensalidade e pagará R$
374,78 por mês. As matrícu-
las podem ser feitas até o dia
31 de agosto pelo site uniube.
br/curso/presencial/pos-
graduacao/especializa-cao-
em-cafeicultura-varginha e
as aulas iniciam-se em setem-
bro.

Mais informações podem
ser obtidas na ACISSP.
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

mento de novas variedades,
aumento da produtividade,
otimização dos processos pro-
dutivos, redução de custos de
produção, concepção de um
produto final competitivo e de
qualidade, gestão financeira e
planejamento de estratégico
comercial adequado ao cená-
rio do mercado cafeeiro.

O público alvo são cafei-
cultores e profissionais, de
nível superior, que pretendem
aprimorar seus conhecimen-
tos em cafeicultura, por meio
da obtenção de uma visão in-

tegrada da produção de café,
a partir da aquisição de conhe-
cimentos em fertilidade do
solo, nutrição de plantas, fa-
tores edafoclimáticos, proces-
sos produtivos, gestão e
comercialização do café.

Dentre os conteúdos estão
sistemas produtivos, colheita
e pós-colheita, podas, botâni-
ca, fisiologia e desenvolvi-
mento de novas cultivares,
formação de mudas, implan-
tação de lavouras, pragas e
doenças do cafeeiro, fertilida-
de de solo, nutrição de plan-

Por Ralph Diniz

Um acidente de trânsito
envolvendo três veículos foi
registrado em Itamogi na
manhã de quinta-feira, 17.
Conforme relatos da Polícia
Rodoviária, uma mulher de
55 anos ficou ferida depois
de uma tentativa frustrada de
ultrapassar um caminhão na
rodovia LMG-857. Seu car-
ro capotou e saiu da pista.

Ao iniciar a ultrapassa-
gem do veículo de carga, na
altura do KM 4, a condutora
do Corsa não conseguiu con-
cluir a manobra. Em uma
tentativa de retomar sua po-
sição atrás do caminhão, ela
reduziu a velocidade brusca-
mente. Nesse momento, um
Ford Ecosport que vinha na
mesma direção e também
tentava ultrapassar o rodo-
trem acabou colidindo com
a traseira do carro da vítima.

Esse impacto fez com
que a condutora do Corsa

perdesse o controle do veí-
culo, colidisse com o cami-
nhão e, eventualmente, inva-
disse a pista contrária, cul-
minando com o capotamen-
to do veículo. O carro ficou
tombado no acostamento.

Apesar do violento aci-
dente, a condutora sofreu
apenas ferimentos leves. Ela
foi prontamente socorrida e
levada ao hospital local de
Itamogi, onde permaneceu
sob observação médica até
a tarde daquele dia. Já os
condutores do caminhão e
do Ecosport saíram ilesos.

Além da Polícia Rodovi-
ária, peritos da 4ª Delegacia
Regional de Polícia Civil de
São Sebastião do Paraíso,
também compareceram para
iniciar as investigações so-
bre as circunstâncias e pos-
síveis causas que levaram ao
acidente. A via foi parcial-
mente interditada até que os
veículos fossem retirados
em segurança.

Acidente causa
capotamento e

susto em Itamogi
Manobra de ultrapassagem inesperada
gerou a colisão entre dois carros e um

caminhão. Uma mulher ficou ferida
Reprodução

Por Ralph Diniz

Após o anúncio de que as
chaves do imóvel que vai abri-
gar o centro de coleta de san-
gue do Hemominas em São
Sebastião do Paraíso já estão
em posse da Prefeitura, o che-
fe do Executivo municipal
declara que já existe previsão
para o início do funcionamen-
to da unidade: entre o final de
setembro e o início de outu-
bro. O braço do hemonúcleo
de Passos facilitará a vida dos

Prefeito Marcelo Morais aponta etapas da instalação da unidade e declara que número de doadores paraisenses deve triplicar

“Banco de sangue” de Paraíso
deve iniciar atividades em 45 dias

doadores, que não precisarão
mais ir a outras cidades.

Segundo o prefeito Marce-
lo Morais, as duas primeiras
etapas para a instalação da
unidade de coleta de sangue
paraisense estão concluídas.
“Tivemos o aceite do Hemo-
minas em relação ao prédio
onde será o local e, também,
concluímos a reforma do imó-
vel, com as devidas alterações
solicitadas pela Vigilância em
Saúde Regional de Passos”.

Já a terceira etapa, que é a

licitação para a compra dos
equipamentos está em anda-
mento. “Acreditamos que até
o final de setembro já esteja
tudo instalado”, completa
Morais. O investimento de
recursos públicos na unidade
deve chegar aos R$ 430 mil,
sendo R$ 280 mil dos cofres
municipais e R$ 150 mil
oriundos de uma emenda par-
lamentar do deputado estadu-
al Antônio Carlos Arantes.

A quarta etapa, que é a vis-
toria das instalações pelo

Hemominas, deve ocorrer,
provavelmente, junto com a
terceira. Por fim, a equipe que
vai atuar na unidade de cole-
ta de Paraíso passará por um
treinamento no Hemonúcleo
de Passos. O vice-prefeito de
Paraíso, Daniel Tales, está
responsável por selecionar os
servidores que atuarão no
“banco de sangue”. O proces-
so de preparação dos profis-
sionais também deve ocorrer
no final do próximo mês.

Ao Jornal do Sudoeste, o

prefeito relata que, após o
anúncio da conclusão da obra
do imóvel, feito em suas re-
des sociais no final da última
semana, diversos populares o
procuraram para dizer que
voltarão a ser doadores de
sangue. “Foi fora do normal
o número de pessoas que vie-
ram me dizer isso. Existe um
dificultador para o paraisense
doar sangue que é ter que ir a
Passos, Ribeirão Preto ou
Batatais. Então, nós acredita-
mos que o quantitativo de do-

ação de sangue via Paraíso
deve triplicar com a chegada
do Hemominas aqui”, conclui
Morais.

A reportagem entrou em
contato com a direção do
Hemonúcleo do Hemominas
de Passos a fim de saber
quantos moradores de São
Sebastião do Paraíso têm ido
até a unidade mensalmente
para fazer suas doações. Con-
tudo, até o fechamento desta
edição, não havíamos recebi-
do retorno.
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